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Info luttes      

A toutes nos organisations CGT de Seine Maritime

       

N°38 
6 novembre 2015  

Malgré la colère suscitée parmi les salariés et les retraités par l’accord de 
principe signé par la CFDT, CFTC et la CGC, la 7ème séance de négociations sur 
les régimes ARRCO et AGIRC qui s’est déroulée le 30 octobre au MEDEF, 
confirme les reculs pour le monde du travail : 
 

 un report de l’âge de départ en retraite d’un an, 
 la disparition à partir de 2019 de l’AGFF (organisme chargé de gérer les 

fonds servant à financer les départs en retraite entre 62 et 67 ans, des 
salariés n’ayant pas atteint l’âge suffisant).. 

 la baisse du niveau des pensions pour toutes et tous, notamment pour 
les 56% de salariés qui ne sont plus en activité au moment où ils font 
valoir leurs droits à la retraite, 

 la remise en cause des droits spécifiques pour les cadres, notamment la 
GMP (Garantie Minimale de points), c’est ni plus ni moins le statut 
cadre que le patronat veut remettre en cause. 

Ces mesures, signées de cet accord par la CFDT, CGC, CFTC, sont un recul sans 
précédent, laissant la part belle au MEDEF qui va enfin pouvoir réaliser son 
rêve « la retraite par capitalisation ». 
 
Pour éviter cela, nous allons devoir réagir nombreuses et nombreux dans les 
jours qui viennent.  
 
AIR France, destination POGNON 
En plein conflit social, 2 900 emplois en jeu et des syndicalistes convoqués chez 
les juges. 
AIR France a annoncé des bénéfices records, de 480 millions d’euros. 
Preuve que le plan Transform 2015 ne vise pas à redresser une entreprise en 
difficulté, mais toujours à tirer les coûts vers le bas pour rivaliser avec les 
compagnies low-cost. 
Un jeu où socialement parlant, il n’y a que des perdants. 
 
Le 2 décembre, tous à Bobigny devant le tribunal pour défendre l’emploi et les 
libertés syndicales. 
La Commission exécutive de l’UD réunie le 2 novembre a décidé de monter à 
Paris ce jour. Il nous faut, dès à présent, remonter les inscriptions des 
syndicats, professions, UL pour organiser les transports collectifs. 
 
Le 2 décembre, toute la CGT doit être à Paris, comme pour les camarades de 
Roanne et du Havre. Il faut que cesse cette criminalisation du syndicalisme. 
 
Fraternellement 
Pascal Morel 
Secrétaire Général 

Retrouvez toute l’actualité de la 
NVO sur son site internet, en 
cliquant ici. 

http://www.nvo.fr/


 
 
COP 21 

CE QUI SE JOUE AU SOMMET DE PARIS 
 
Les scientifiques ont acquis la certitude que les dérèglements du climat ont pour principale origine 
les activités humaines. Il est donc encore possible d’éviter le scénario du pire, mais les mesures à 
prendre sont drastiques. 
 
Les expertises sont maintenant formelles : au train où vont les émissions de 
gaz à effet de serre, la planète pourrait subir un réchauffement climatique 
supérieur à 4°C d’ici à 21OO. Les conséquences humaines, écologiques, 
économiques seraient sans précédent : multiplication des tempêtes, 
sécheresses, inondations, sécurité alimentaire menacée, raréfaction de 
l’eau, fonte des glaces, montée du niveau de la mer, déplacement de 
populations, migration des maladies, extinction accélérée des espèces ... La 
sûreté de l’ensemble de la planète est menacée.  
Les scientifiques ont aussi acquis la certitude que les dérèglements du climat 
ont pour principale origine les activités humaines. Le système capitaliste se 
retrouve sur le banc des accusés. Il est devenu le principal prédateur de la 
planète.  
Il est donc encore possible d’éviter le scénario du pire, mais les mesures à 
prendre sont drastiques, en matière de transition énergétique ou encore 
d’aide au financement de la transition pour les pays en développement. 
C’est là tout l’enjeu de la 21ème conférence des Nations unies sur le climat, 
la COP21, réunie à Paris du 30 novembre au 11 décembre. Les délégués de 
195 pays participants doivent adopter un accord permettant de contenir le 

réchauffement climatique en deçà de 2° C. Le temps presse. 
 
Les Amis de L’Humanité en partenariat avec les Villes de Saint-
Etienne du Rouvray, Grand Couronne, Oissel, Gonfreville-l’Orcher, 
Dieppe, et avec le soutien de la ville de Rouen souhaitent par une 
série d’évènements marquants préparatoires à la conférence de 
Paris s’inscrire dans sa préparation car le futur s’écrit maintenant. 
 
Syndicalistes, militants politiques ou associatifs, ou simples 
citoyens trouveront dans ces conférences-débats de quoi nourrir 
leur réflexion et matière à penser l’évolution du monde. Ranimer 
l’idéal d’égalité, produire autrement, défendre le travail et 
l’agriculture paysanne, changer les règles du commerce 
international, contrecarrer les logiques capitalistes et 
productivistes, modifier nos habitudes trop installées, tels sont les 
impératifs d’une lutte conséquente contre le réchauffement 
climatique. Cette lutte épouse les objectifs historiques de tous les 
humanistes pour que s’épanouisse le genre humain. Ce n’est pas le 
climat qu’il faut changer, c’est un nouveau système qu’il faut 
inventer.  
 

Edito paru dans la brochure « climat, un avenir en commun » de Jean-Yves 

Flaux Président des Amis de L’Humanité 76/27. 

 

 

Le dossier de la semaine ! 



RAPPEL : L'UD 76 met à disposition  

des syndicats, l'exposition sur les 120 ans. 
Renseignements : UD 76  02 35 58 88 60 

 

 

 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mobilisation ! 

Ce jeudi 5 novembre de 11h à 14h, l’Union Locale de 
Sotteville, SER, Oissel organisait pour la seconde fois un 
point de rencontre sur la zone industrielle de Saint 
Etienne du Rouvray.  
Quelques jours avant, l’UL avait informé les différentes 
bases de son territoire de cette initiative. Le résultat ne 
s’est pas fait attendre avec une présence plus 
importante des syndiqués.  
Au final, cette présence aura permis de réaliser 6 
adhésions (chez Castres Equipement), de prendre de 
premiers contacts avec des salariés et de conforter 
l’image de la CGT sur la zone industrielle. 
 
Une réelle bienveillance 
Si beaucoup de salariés n’osent pas encore franchir le 
pas et se déplacer sur le point de rencontre, la 
présence très (re) marquée de la CGT, à ne pas douter, 
fait recette. D’ailleurs pour Gilles, le secrétaire de l’UL 
« Cette zone est immense, elle part de Sotteville, 
jusqu’à Oissel. Il y a donc un vrai travail pour savoir où 
se trouvent nos différentes bases et organiser notre 
présence au plus près d’elles ».  
Pour l’initiateur de cette rencontre, « l’idée m’est 
venue en lisant la NVO »…, « l’opération est une 
réussite, elle doit être institutionnalisée et devenir un 
rendez-vous attendu des salariés ! » 
 
Le cas de Castres Equipement 
L’entreprise Sottevillaise de 180 salariés connaît de 
francs succès syndicaux depuis quelques mois. En juin, 
lors des élections professionnelles, la CGT se présente 
pour la première fois et recueille 47% des voix. Depuis, 
la CGT compte 20 adhérents et va créer le syndicat. 
Motivés, comme jamais, ces jeunes syndiqués 
commencent à plancher sur les NAO.   
« Info luttes » reviendra dans les prochaines semaines 
sur cette expérience qui devrait faire des émules ! 
 

Point de rencontre 
Une initiative de plus en plus remarquée 



 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

Les syndicats s’expriment ! 

Réunis au sein de leur 11ème Congrès, les 112 délégués dont 
24 femmes ont largement débattu sur le  rapport d'activités 
présenté par le secrétaire général sortant, Jean-Pierre Pique. 
Les thèmes récurrents tels le pouvoir d'achat, la casse des 
services publics, les politiques néfastes du gouvernement soi-
disant de gauche contre les salariés et les retraités ont 
contraint les congressistes à toujours se mobiliser. 
 
Ils ont dénoncé l'accord sur les régimes complémentaires 
signé par les organisations syndicales patronales et la CFDT, la 
CFE-CGC et la CFTC. 
 
Ce congrès se déroulant dans la Salle Festive de Saint-Etienne -
du-Rouvray, les 3 et 4 novembre sur le thème principal « Le 
syndicalisme retraité en territoires» permit de dégager des 
pistes de réflexion afin d'améliorer notre syndicalisme 
spécifique par l'intermédiaire de 3 propositions de texte 
d'orientation qui furent débattus en ateliers. 
 
Cette formule de débats permit une cinquantaine de 
contributions sur le syndicalisme retraité en territoires, les 
conséquences de la casse du service public et de la 
désindustrialisation pour  des Retraité-es et la syndicalisation 
des retraités à la CGT. 
 
Un appel des congressistes, dénonçant l'accord scélérat sur les 
régimes complémentaires allongeant le départ en retraite 
pour une pension à taux plein et la diminution des pensions, 
le gel des pensions pour une durée de 2 ans et demi, la 
revalorisation ridicule de 0,1% au 1er octobre sur les pensions 
du régime général, fut lancé pour mobiliser les retraités le 24 
novembre prochain avec nos revendications et propositions 
pour améliorer notre pouvoir d'achat, les services publics et 
l'application immédiate de la loi d'adaptation de la société au 
vieillissement. 
 
L'USR CGT 76 appelle les militants à s'approprier toutes les 
initiatives d'action et de mobilisation annoncées par les 
syndicats et l'UD: les délégués ont ainsi décidé d'appeler à 
participer à l'action du 2 décembre pour soutenir les salariés 
d'Air France menacés de licenciement. 
 
Le nouveau Conseil Départemental fut élu ainsi qu'un 
nouveau bureau. Solange Deconihout et Lucienne Chevereau 
sont respectivement Trésorière et Trésorière adjointe et le 
mandat de secrétaire général de l'USR CGT 76 est renouvelé à 
Jean-Pierre Pique. 
 

Les retraités avec leur USR sont toujours aussi déterminés ! 
 

Le nouveau bureau élu : Debout de gauche à droite 
Solange Deconihout (trésorière), Jacques Clatot, 
André Bertrand, Lucienne Chevereau (trésorière 

adjointe),Françoise Havard, Nicole Defortescu;  
 

Au premier rang de gauche à droite Jean-Pierre Pique 
(secrétaire général) André Valin et François Callay. 



 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

Les syndicats s’expriment ! 

Il semblerait bien ! 
 
Après des mois d’inactivité et deux congrès reportés il fallait prendre le taureau par les cornes et arrêter les bonnes 
décisions. Ainsi, en accord avec la fédération, une visite des syndicats a débuté ces derniers mois : Masselin, les 
concessions Peugeot ; Legrand Normandie… au total  9 syndicats d’entreprises visités et 4 à venir dans les 
prochaines semaines. 
 
Au cœur de ces rencontres, était posée la question de l’utilité de l’USTM.  
De la discussion, ressort une volonté des camarades de se former, mais aussi de comprendre, pour mieux 
argumenter, les nombreuses réformes en cours et les grands enjeux de société qu’elles soulèvent.  
En conclusion, il est ressorti de ces rencontres l’urgence de se retrouver pour faire un état des lieux de la 
métallurgie en Seine-Maritime.  
 
Ce fut chose faite ce jeudi 4 novembre au siège de la maison CGT où une trentaine de camarades représentants 11 
syndicats mais aussi 4 UL, ainsi que le secrétaire général de l’UD, se sont retrouvés pour débattre de la situation. 
 
Une rencontre riche de débats et d’enseignements avec à la clé des décisions, comme celle de travailler par bassin 
d’emplois : (Rouen, Dieppe, le Havre). D’organiser des ½ journées d’étude avec le souci d’œuvrer par bassin 
d’emplois. 
Enfin, dans le cadre du 51e congrès, la décision a été prise d’organiser différents débats sur les textes préparatoires 
pour décider du mandat donné à Eric Pancoup (il a été désigné lors de l’AG des syndicats).  
 
Au final, il semblerait bien que l’USTM* soit bel et bien sur un nouveau départ ! 
 
Permanence : les mardis après-midi à l’UD 76 
 

Rencontre USTM : 
Vers un nouveau départ ? 
 



 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

Dans l’actu : SECTEUR DE LA FORMATION SYNDICALE DEPARTEMENTALE 

 

Depuis le dernier congrès Départemental, le secteur de la 

formation syndicale départementale s'est mis peu à peu en 

ordre de marche, pour contribuer de manière pleine et 

entière, à mettre en œuvre une des orientations votées, 

dans le rapport d'orientation : la formation comme une des 

priorités nécessaire, à un syndicalisme de lutte de classe. 

Pour ce faire, un collectif départemental s'est constitué, 

composé de membres de la CE départementale et de 

camarades des ULS. A ce jour, dix-neuf personnes s'activent 

et s'impliquent pour faire vivre cette priorité. Des groupes 

de travail s'organisent pas à pas, pour reconstituer des 

équipes de formateurs, pour réfléchir sur la communication 

des formations, pour construire des formations spécifiques, 

pour échanger sur les différents stages, etc. Le chantier 

semble immense, mais il demeure passionnant, car la 

formation correspond bien à un des leviers nécessaire, pour 

gagner la bataille idéologique, permettant de construire des 

rapports de force favorables à la transformation de la 

société, répondant aux besoins sociaux de tous les salariés. 

Ce collectif se réunira le 27 novembre prochain pour acter, entre autre, le PLAN de FORMATION 2016 de l'UD 76. 
Celui-ci se construit actuellement en pleine collaboration avec les ULS...IL reste de l'ouvrage pour arriver à le rendre 
cohérent, équilibré, adapté aux besoins et partagé par toutes les structures territoriales. Des rencontres en ce sens 
sont à venir, et je ne doute pas que nous arriverons à le boucler dans les temps, si nous travaillons dans un esprit 
unitaire. 

Ainsi, il sera ensuite présenté et validé en bureau départemental le 30 novembre, puis présenté et validé en CE 
départementale le 07 décembre prochain. Alors, nous possèderons une feuille de route commune, créant une 
dynamique formative recherchée et incontournable. 

Rien n'est figé. Qu'on se le dise : chacune et chacun peut rejoindre ce collectif, pour partager ce projet syndical de 
formation.  

Enfin, après bien des annulations de stage sur le premier semestre, nous avons pu, grâce à l'implication engagée de 
camarades, organiser deux formations CHSCT, un ECO-CE, un niveau II complet et un niveau II (première partie) et 
une formation de formateurs. Nous ne pouvons que nous réjouir de cette reprise. Il reste à l'amplifier pour 
atteindre nos ambitions. A ce titre, la formation de formateurs a réuni douze camarades, qui souhaitent toutes et 
tous animer des stages. D'ailleurs, en ce moment, deux œuvrent déjà sur le pont... 

Rien ne demeure inéluctable, si l'on s'appuie sur des valeurs !  

 



 


